
3 月から 4 月にかけてイオンリテー

ル（株）によるケヤキの保存作業が行わ

れました。これは 2 月に狭山市とイオン

とで交わされたケヤキ伐根猶予の覚書

に基づくもので、複合商業施設（そよら

入曽）着工時期とは関係なく同社が独

自に作業を進めています。 

作業は樹木医の提案に沿って行わ

れており、主に❶枝葉の剪定、❷土壌

改良、❸ワイヤー（支え）の設置の 3 点

です。樹木診断に従い幹の根元に掛か

る力を軽減するため、風圧を受けない

程度に剪定を行い、万が一に備えて安

全のため木の上部をワイヤーで地面に

固定しています。また、地面は校庭であ

ったことから固く踏み固められ水分の

浸透がしにくくアルカリ性を示していた

ため、これらに対応する土壌改良が行

われました。作業後のケヤキ周辺はオレ

ンジ色のフェンスネットで不用意に立ち

入らないように仕切られています。 

そよら入曽の着工は現時点で年明け

と見られており、開業はまちびらきが行

われる2024年度末頃を目指して調整

が進んでいます。 

6 月、飯能信用金庫入曽支店の移転

先店舗が着工しました。同信金は新しく

できる区画道路に支障するため、旧入

間小学校のプールがあった周辺に新店

舗を建設し移転する予定です。建物は

地上 2 階建てで、駐車場をそよら入曽

と共有する計画になっています。 

 

署名最終提出について 
みなさまからお預かりした署名の最

終提出（第 5 次提出）は 5 月を予定し

ていましたが、提出窓口の調整を行っ

ている関係で現在延期しています。提

出が完了しましたら、改めてこの瓦版で

お伝えします。ご心配をおかけしますが、

今しばらくお待ちください。 

進む、イオンの保存計画 
土壌改良やワイヤー設置など 

第5 号 3版 2023年7 月26 日  大正 9年、4人の子ども達が小さなケヤキを見つけて植えました。入間小の校庭に根付い
て 1 0 2 年 、狭山市の景観 地 5 0 に も選定され た入曽のシンボルで す。 
市の計画に従って存続の危機に立たされましたが、入曽のみならず全国のみなさんの想いが
集まり、おかげさまで商業施設との共存が決まりました。いつまでもこのけやきが入曽の歴
史を刻んでいけるよう、これからも見守っていてください。 
 
さらに詳しい情報は、入間小のケヤキを未来につなぐ会の公式サイト https://keyakinomirai.comへ 

https://irisomachi.com

電話 050-3635-1920 

メール keyakinomirai1920@gmail.com 

発行者 

老舗店のご主人は、いつも夕方、私（けやき）を見て手を合わせ

てから店仕舞いしています。昔からここで育った人や入曽で長

く商売している人にそれぞれある大切なこと。いつまでもみんな

を見守っていたいです。今日もお疲れ様でした。（7 月 17 日）

▼このコーナーでは、郷土史家の故・新井太郎さんの詩「けやき

のつぶやき」にヒントを得て、会が日々SNS（Twitter や Instagram）でつぶや

いている文や写真を大けやきの気持ちになって紹介していきます。 

@tsubuyakukeyaki 

#つぶやく 
けやき 

飯能信金が着工 
❶剪定 

❷土壌改良 
❸ワイヤー設置 

これまでの主な保存作業の内容 
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入間小のけやきグッズ販売中！ 

7/30 にアート展示会 

JA ファーマーズ入間店 

（A コープ） 

入
曽
駅 

ぎ

ら
り

 

入
曽 

会場 

東
口 

☑ 入曽のスケッチ 
☑ 入間小のけやき写真 
☑ 移動駄菓子屋 

入間小のけやきは 

まだ大きくなるの？ 

 

東根の 
大ケヤキ 

推定樹齢 1,500 年 

入間小の 
けやき 

樹齢約 100 年 

25 m 

16 m 3.9 m 

28 m 

高さ 

※幹の断面を正円と仮定した図 

幹周（高さ 1.2m） 
※これより高いケヤキも存在します 

連載 

ケヤキを 
知ろう！ 




